



REPUBLIQUE DU BURUNDI  
ORDRE DES MEDECINS DU BURUNDI



*Conseil National*

## COMMUNIQUÉ

C'est avec une profonde émotion, un sentiment mêlé de chagrin et de gratitude que nous annonçons le décès du **Docteur Jean KAMANA (OM 141)**, survenu à Bujumbura ce Lundi de Pâques, le 21 avril 2025 en matinée.

En ce jour empreint de gravité et de recueillement, nous rendons un vibrant hommage à un homme d'exception, un serviteur de la vie, un pilier de l'engagement médical et citoyen : le **Docteur Jean KAMANA**.

Médecin dévoué, Ministre de la Santé Publique et de la Lutte contre le Sida (2001 – 2005), Vice-président de l'Ordre des Médecins (2011 – 2019), membre éminent de la Commission d'Inspection Professionnelle de cette même institution depuis 2020, le **Docteur KAMANA** a marqué de son empreinte chaque fonction qu'il a exercée.

Mais au-delà des titres, des fonctions et des responsabilités, il y avait un homme : un homme de rigueur, d'éthique et de conviction. Un homme qui a consacré sa vie à soigner, à protéger, à bâtir.

Il fut de ceux qui ne se contentent pas de constater, mais qui agissent. De ceux qui ne cherchent ni gloire ni reconnaissance, mais qui avancent avec discrétion et fermeté, guidés par un sens profond du devoir. Il fut un acteur central de la transformation du système de santé dans notre pays.

Le **Docteur KAMANA** était un homme de vision. Là où d'autres voyaient des obstacles, il discernait des opportunités. Là où certains se résignaient face à la lourdeur des défis sanitaires, il répondait par l'action, la stratégie et la conviction. Il a su faire dialoguer les chiffres et l'humanité, les politiques et les besoins réels de la population.

En tant que médecin, il a incarné la compassion. En tant que Ministre, il a défendu la santé comme un droit fondamental. En tant que membre actif de l'Ordre des Médecins, il a veillé à l'honneur et à la dignité de sa profession.



REPUBLIQUE DU BURUNDI  
ORDRE DES MEDECINS DU BURUNDI



*Conseil National*

Son nom restera à jamais associé à deux grandes batailles qu'il a menées avec rigueur et passion : celle du Financement basé sur la performance, qu'il a su défendre et mettre en œuvre avec courage, et celle de l'accès universel aux soins, qu'il considérait non pas comme une utopie, mais comme un impératif moral et une responsabilité collective.

Aujourd'hui, nous pleurons un homme de bien. Nous saluons un parcours exemplaire, fait de courage, de responsabilité, et de dévouement. Nous nous inclinons devant sa mémoire, avec respect et reconnaissance.

À sa famille, à ses proches, à ses confrères, à tous ceux qu'il a inspirés et guidés, nous adressons nos plus sincères condoléances.

**Docteur Jean KAMANA**, votre voix s'est tue, mais votre œuvre demeure. Vous avez semé dans les cœurs et dans les esprits des valeurs durables. Que votre nom continue de résonner comme celui d'un bâtisseur de santé, d'un artisan de justice, d'un homme droit.

Que la terre vous soit légère.

Fait à Bujumbura, le 21 avril 2025

**Le Vice-Président du CNOMB**  
**Dr Philbert SENDEGEYA**

